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《与神同行》 

亲爱抑亲密（2） 
 

 

与神建立亲密的关系，不是我们去做些什么就可以得到的，乃是基于我们对神的渴慕和顺服

而达成的。 

 

亲爱的弟兄姊妹平安，现在又是与神同行的节目时间了，欢迎你跟我们一起学习神的话语，

神的话是我们脚前的灯，路上的光，能够指引我们的路，但愿今天的信息也能够对我们的属

灵生命有帮助和提醒，让我们认识神更多。你渴望多认识神吗？你渴望明白神的性情和祂作

事的方式吗？神渴望和祂每一个儿女都有亲密无间的关系，但是神不会给压力我们，祂要我

们自行选择，付出时间和努力，去发展和祂之间的关系。 

 

在上一次的节目中，史达尼牧师分享到亲密关系中的两个元素，就是要求有承诺，以及双方

都乐意去聆听和倾诉。在今天的节目中，孙大中弟兄会根据这两个元素，去教导我们怎样发

展与神之间亲密的关系，请你留心收听。 

 

试想想，一位创造天地万物，掌管着一切的神，居然渴望和你和我建立亲密的关系，这对我

们是何等大的荣幸和福气。圣经里记载神的一位亲密朋友亚伯拉罕，我们可以从他跟神所建

立的关系中，学习怎样去建立我们跟神之间的关系。因为神昔日怎样渴望和亚伯拉罕建立关

系，祂今天也一样渴望和我们建立亲密的关系。神在等待着我们，祂要和我们建立更深入无

间的个人关系。 

 

有些人说，“神从来不向我说话，我从来都没有听过神的声音，我不相信神会向我说话，因为

神不会希罕我。”其实，这样的想法是错的，神一视同仁，神渴望和祂每一个儿女都建立起亲

密的关系。如果我们让祂作祂想作的事，我们顺服祂，自然会享受得到祂向我们说话，与我

们亲近的甜美。弟兄姐妹我保证当我们真的顺服神，依着祂的心意去行的时候，我们会经常

听见神的声音，我们也会知道祂的心意，我们会感受到神时刻的同在。主耶稣也说：“人若立

志遵着神的旨意行，就必晓得这是不是出于神。” 

 

神怎样开始和亚伯拉罕建立亲密的关系呢？神向亚伯拉罕作出了承诺，这是亲密关系中不可

缺少的，是双方的承诺。今天，我们向全能的神作出了什么承诺呢？要记得，这是你个人和

神之间的关系，是你向神亲自的承诺，与别人无关，是你和神之间的事。自从我们得救之后，

我们向神做过了什么承诺呢？这值得我们好好去思想。我们若是希望发展和神之间的关系，

我们就得向神作出承诺。除了双方要有“承诺”之外，还有一个很重要的因素，就是要懂得

聆听神的话。当我们读亚伯拉罕的生平事迹的时候，我们会发现，亚伯拉罕大部分的反应，

都是对神的话作出顺服的回应，他有受教的耳朵，他小心聆听神向他所说的话，然后作出实

时的响应，神说一句，他就抓住一句。这是亚伯拉罕的优点，也使得他很快的跟神建立起亲

密的关系来，因为亚伯拉罕知道怎样去聆听神的声音，依着神的心意去行事。 

 

许多时候，我们之所以对神的认识这么肤浅，是因为我们缺乏耐性去聆听，缺乏专一的心。

神渴望加深我们对祂的认识，神乐意启示祂让我们认识，但是如果我们不愿意细心去聆听接

受，我们就很难得着。如果我们希望从圣经里更多的认识神，更多的明白神和了解神，对神

有更多的领受和新的发现，我们就要在神面前有真诚的心和准备。如果我们内心真的渴望认

识神，渴望进入跟神深入的关系中，我可以告诉你，真诚的态度是绝对重要的。 
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那么姿势呢？不要以为“姿势”不重要，你可以坐着，甚至躺着，拿起圣经来读，但是让我

告诉你，如果你的态度是诚恳的，你甚至会俯伏在神面前，脸伏在地上，全人在神面前谦卑，

恭敬的把圣经打开，放在面前，然后告诉神，你渴望认识祂，胜过你在地上认识任何人，因

为你看重祂。你告诉神，你渴望跟祂建立亲密的关系，而这关系要胜过你在地上和任何人所

建立的关系，因为你爱祂。当你存着这样的心和渴慕到神面前来的时候，我可以保证，神必

乐意向你敞开，施恩给你，满足你所求的，祂会让你得偿所愿，因为神的心也是渴望和你建

立亲密的关系。祂应许我们如果向祂大大张口，有就给我们充满。但是我们若躺在安乐椅上，

或者只是坐在一张很舒服的沙发上，也许我们就不能得到这些收获。 

 

有些传道人分享说，每一次他们预备讲道，为了在神面前等候信息他都作好准备，他们要俯

伏在神面前，整个谦卑下来，然后打开圣经，恳求圣灵的指引，引导自己来到神面前，求神

光照施恩，对他说话，神总不会推却人在祂面前的等候。当然，传道人如果只为了等候信息，

为了自己的事奉工作而等候神，而不是为了心中的饥渴，不是为了与神有更亲密的交往，这

动机也是不正确的。 

 

弟兄姊妹，我们如果没有这种对神的渴慕，我们就会失去了生命的意义，也不知道生命原来

可以活得这么的精彩。我们可以享受“与神同行”，彼此有来有往的相交。要知道，当两个人

有着亲密的关系的时候，他们之间必然是情话绵绵，有许多心事只是向着对方倾诉，而不会

向外人宣泄的。同样，我们跟神有着亲密的关系的时候，神会将祂的心事向我们揭示，这不

是说神有特别的话要向我们讲说，但是神会透过祂所写下的圣经向我们揭示祂的心意，让我

们能明白内里真正的意思。两个人如果有亲密的关系，他们之间的话语是深入的，个人的，

是外人所不能知道的，是属于两个人之间的事。也许你说：“我尝试把这件事跟神诉说，神听

得见吗？”你可以放心，神必然听见，神也乐意聆听，神能够明白我们的感受，我们内心所

思想的。神作出主动和亚伯拉罕建立关系，一段美丽的，令人羡慕的关系。圣经称亚伯拉罕

为“神的朋友”，这不是圣经客观的看法和评论，而是神亲口说的，神说亚伯拉罕是“祂的朋

友”，这是何等光荣的称号。弟兄姐妹，你能想象神会怎样称呼你呢？神会称你是祂的朋友吗？

我们算得上是神的一位亲密的朋友吗？ 

 

亚伯拉罕有着跟神之间亲密的关系，我们也一样可以拥有，因为神并不偏待人，只要我们愿

意花时间和神在一起，我们一样可以作神的朋友。只要我们把神放在我们生命的首位，放在

我们生活的最高位置上，我们去追求认识神，内心渴慕神，我们愿意多俯伏在神面前，聆听

祂的话，好好钻研祂的话语，神必定会满足我们对祂渴慕的心意。当然，如果有些人身体上

有某些残疾，是不能俯伏在地的，神自然会明白，神看重人的内心，过于人外表的行为。 

 

或者有些人会辩驳说：“我为什么不可以坐在椅子上跟神交谈呢？”我不是说不可以，但是这

会是关乎到我们在神面前谦卑的问题，要是我们心存敬畏，我们乐意俯伏向祂下拜，全人俯

伏在地，谦卑在祂面前，因为祂是我们的主，我们的王。要是我们内心真的渴望朝见神，渴

望神把祂的心意启示我们，我们内心必然有一股冲动，要全人俯伏在神面前，表示我们对祂

的敬拜和谦卑，神绝不会推却我们这样的心。我们求神鉴察我们的内心，指出我们里面隐而

未现的罪，让我们在神面前诚心悔改，并且对付那些神指示我们要去对付的事。当我们愿意

清理自己的内心，预备好自己接受神的信息和话语，神自然会把真理指示我们，把祂的道教

训我们，让我们看见祂要我们看见的，听见祂要我们听见的信息。 

 

神本来就是乐意与人沟通，与人交谈，人只要有愿意的心，有渴慕的心，神必定乐意满足，

大大赐福给我们。弟兄姐妹，神乐意主动跟人建立关系，我们有没有忽略神的主动，体会神

的心意，有没有作出实时的回应呢？不但这样，当两个人有亲密关系的时候，他们彼此之间
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必然会开放自己，这是亲密关系中不可少的。如果我们跟神有亲密的关系，我们必然会向神

全然开放，毫不隐暪。 

 

请我们看创 15:1，经文说：“这事以后，耶和华在异象中有话对亚伯兰说：亚伯兰，你不要惧

怕，我是你的盾牌，必大大的赏赐你。”请我们留意，当两个人之间有着亲密的关系的时候，

他们甚至不需要向对方诉说自己的感受，对方也能明白知道。神对亚伯拉罕说，“你不要惧怕”，

神知道亚伯拉罕惧怕，这是亚伯拉罕没有对神诉说的，但是神感受到，神也明白，神主动安

慰亚伯拉罕的心，叫亚伯拉罕不要惧怕。 

 

跟着第创 15:2：“亚伯兰说：主耶和华阿，我既无子，你还赐我什么呢？并且要承受我家业的，

是大马色人以利以谢。”两个人要建立亲密的关系，就得向对方开放自己，这是很重要的事。

我们绝对不能说“与神建立亲密的关系”，而在祷告中又只是说：“全能伟大的宇宙造物主”，

“鉴察人心的神”，又或者“慈悲仁爱的天父”等等，我不是说这些称呼不对，不是这个意思，

但是如果我们跟神的关系亲密无间，我们应该来到神面前有更亲密的称呼。你怎样称呼你的

爱人，你的配偶呢？你是否直呼其名，又或者称他是爱人，或者是西方人所称呼的“甜心”，

让他知道你爱他呢？ 

 

亚伯拉罕在第创 15:2 中称神为“主阿”，而第一节说：“这事以后，耶和华在异象中有话对亚

伯兰说：亚伯兰，你不要惧怕，我是你的盾牌，必大大的赏赐你。”神怎样对亚伯拉罕说呢？

神叫亚伯拉罕不要惧怕，说“我要成为你的盾牌，要保护你，要大大赏赐你。”但是亚伯拉罕

说：“神阿，且慢，我所关心的，心中所记挂的，所担心的是这件事。”亚伯拉罕知道神所说

的是什么，因为这些神早在 12 章已经向亚伯拉罕说了，神要赐福给他，使他为大，并且地上

万族都要因他得福，这是神一开始呼召他的时候就给他的应许和福气。 

 

然而，亚伯拉罕心中却有一个难处，因为他到那时候为止，依然连一个孩子都没有。他身边

的，只有是他的仆人以利以谢，亚伯拉罕如果没有孩子，这以利以谢就会成为继承他家里的

唯一人选，亚伯拉罕心中纳闷，莫非以利以谢就是神所指要承受福气的人吗？这很可能是一

种表示，就是他还不绝对信任神，又或者是表达自己内心忧虑，但却是很坦白的问题。亚伯

拉罕坦白的告诉神他心里所忧虑的。当神对他说“不要用惧怕，我要作你的盾牌，要大大赐

福给你”的时候，亚伯拉罕向神说出了他心中的疑虑。 

 

弟兄姊妹，我们来到神面前，有没有难言之隐呢？有没有一些话语，是我们不敢对神直说的

呢？我们有什么私事，是不能向神诉说，特别是我们的感受呢？然而，我们要是想发展跟神

之间亲密的关系，“开放自己”是唯一的途径。我们能不能坦白的对神说：“神阿，不错，你

是应许我这样这样，但是我内心无法相信，我觉得难以接受和相信。”你敢这么坦白的告诉神，

你内心真正的感觉和感受吗？你能坦白的说你难以相信神吗？如果我们真的要跟神发展亲密

的关系，我们就不能隐暪神，我们要坦白告诉神，我们内心信不过，我们需要神的帮助，神

的安慰和保证。 

 

神的反应会是什么呢？当我们坦诚的告诉神的时候，神会怎样呢？让我告诉你，神是一位知

道人心，明白一切的神，祂会因为爱我们，而接纳我们对祂的怀疑，而祂会以慈爱的手环绕

我们，把我们带到祂的施恩宝座前，叫我们感受到祂的可信和真实。神会按着我们的需要帮

助我们，祂不会因为我们信心不足而嫌弃我们，又或者不理睬我们，绝对不会。神只会按我

们的需要，帮助我们加强对祂的信心，以致我们真的能够相信祂。 
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另外，在亲密关系中必然会出现的，就是“冲突”，这也是不可避免的。比方说，亚伯拉罕顺

服神，愿意事奉祂。神对亚伯拉罕说：“我要给你一个儿子。”可是等了好久，这应许还没有

实现。于是撒拉说：“让我来帮你一把。”于是，他们二人就走出了神的旨意之外，亚伯拉罕

就在这件事情上没有顺从神，反而听了妻子撒拉的提议，娶了婢女夏甲为妻，要用人的办法

来成就神的应许。当我们说要建立亲密关系的同时，我们必须对对方有绝对的信任。很多次

神都对亚伯拉罕说，你只要相信我，亚伯拉罕，要相信我。 

 

可惜，亚伯拉罕没有完全相信神，虽然神重申祂所讲过的应许，但是神因为时候未到，所以

应许还没有实现，神一直没有忘记。但是亚伯拉罕信心软弱，失去了耐心，结果就听从了撒

拉的意见，娶了夏甲为妾。亚伯拉罕虽然是神的朋友，但是因为亚伯拉罕在这件事上犯了错，

神也不偏私，神没有纵容亚伯拉罕，或者是网开一面，亚伯拉罕依然要承受这件事的恶果。 

 

跟着的几章，就记载到撒拉和夏甲之间所出现的纠纷和冲突。其实，夏甲的后裔和撒拉的后

裔，也从此为仇，直到今天，这祸患依然存在，而且无法解决和平息。人的本性是叛逆神的，

往往会顺从自己的意思，而做出叛逆神的事，但是当我们不听从神的时候，我们就是错的。

除了有冲突发生之外，还会有挫败。在亲密的关系中，很多时候都有危机存在，特别是人跟

人之间亲密的关系，所潜伏的危机就更多。我们要冒着被拒绝的危机，或者是被误解的危机，

如果我们不能面对这些危机，以及去化解这些危机，我们就难以跟对方建立亲密的关系。 

 

神从来不误解我们，祂是最明了我们的心思的，所误解的，只是我们对神而已。那么，在我

们跟神所建立的关系中，我们所冒的风险和危机是什么呢？那是我们要交出自己的主权和欲

望，把这一切交出来的危机。我们能不能胜过呢？这是一个关键，我们到底是看重神多呢？

还是更多的看重自己的主权和欲望呢？我们来到神面前对神说：“神阿，我渴望与你建立亲密

的关系，我希望和你有的紧密关系，胜于我跟人所建立的；我也希望我对你的认识，胜于我

对任何人的认识。”不错，这样在神面前的表白是好的，也是神所欣赏的。可是，在此同时，

我们得在神面前交出我们的主权，交出我们的欲望来，除非我们愿意放下这一切，否则我们

是无法建立起跟神亲密的关系的。 

 

不过，弟兄姊妹，我可以向你保证，你在交出一切之后所获得的，必然大于你所失去的，或

者说你所交出的。神不会亏负我们，祂必然会加倍的偿还给我们，过于我们所交出的。神对

亚伯拉罕说：“你要离开本地，本族，父家，往我所要指示你的地去。”这是一个很大的冒险，

是一个极大的危机，亚伯拉罕凭什么走上去呢？亚伯拉罕在当时还不认识神，他没有任何信

心的基础，可以让他相信神。他在回应神呼召的时候，要作出这冒险的尝试。 

 

很多弟兄姐妹都说：“我要做神要我作的事，我要成为一个神要我成为的人。”这样的心意是

好的，但很多人其实不知道自己在说些什么，也不知道其中的含意。我们口里很容易说：“神

希望什么，这也同时是我的希望，我要以主心为我心。”但是，我们是否真的能不计较任何代

价，不惜付出任何的牺牲，都要完成神的托付，都要去作神要我们作的，只要满足主的心呢？

我们所要付出的，可能是我们没有估计的。但是，我们如果要跟神建立亲密的关系，这也是

必经的一步，我们必须走上这一步。 

 

神要求我们全然顺服，毫无保留的献上给祂，毫无疑问的顺服祂，听祂的指示和命令。神不

能和那些“顾虑自己在别人心中的形象，看重自己，尊重人过于尊重神”的人建立亲密的关

系，神也不能和那些与罪妥协的人建立亲密的关系，神只会跟那些和祂步伐一致，乐意依从

祂命令，遵行祂旨意的人建立亲密的关系。那些不理会世人怎么看，怎么想，只专心一致去

跟从神，讨神喜悦的人，他们才有资格踏进与神亲密的关系中。亲爱的弟兄姐妹，我们所看
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重的，到底是自己还是神呢？我们有真的看重我们跟神之间的关系，过于一切吗？ 

 

神会将一颗饥渴的心赐给人，要是人希望能够更多亲近神的时候，神会在人心中作这奇妙的

工作。因为按我们的本性，我们是不懂得追求神，不懂得讨神的欢心的，只有神帮助我们，

加给我们这样的心，我们才可以有对神热切的追求和渴慕。在亚伯拉罕的生活中，他总是把

神放在首位，他总是让神来作主为他安排。今天，也许我们个人的生活安排得太充实了，生

活中的程序多得连神都放不下，我们没有时间给神，我们因为太忙碌，但要小心，这往往只

是个借口，却反映出我们内心对神真正的渴慕程度。 

 

如果我们渴望和神建立亲密的关系，我们必然会把神放在首位，先把时间给神，其他的一切

都安排在后面，为了神可以减少一些娱乐和应酬，为了神而可以删去一些我们所心爱的活动。

我们以神为先，神也会以我们为先，我们尊重神，神也尊重我们；我们亲近神，神必亲近我

们，这就是真福气的源头。主耶稣在世上的时候，祂和父神就有极亲密的关系，虽然耶稣每

一天的生活和工作都十分忙碌紧迫，但是主耶稣什么却能够坚持每天与神独处，在忙碌的生

活中找时间去朝见神，这成为了耶稣得能力的秘诀，也是祂成功的秘诀。 

 

谢谢史达尼牧师所分享的信息，指示我们该如何去建立和神亲密的关系，记得神是不偏待人

的，但是祂却希望有我们作祂亲密的朋友。只要我们付出时间和努力，我们就能够发展和神

之间亲密的关系。好，我们下次节目时间再见，愿神赐福给你。 


